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●中聯辦副主任楊建平在會展中心主持地區基層人士座談會。
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張勇：完善選制讓特首順利施政
行政立法司法形成合力「能辦事辦成事辦好事」

全國人大常委會法工委副主任張勇昨日在主持法律

界座談會時表示，這次設計香港選舉制度的核心是重

新構建選舉委員會並增加其賦權。在制度上要從兩個

方面對選委會進行重構，一是通過擴大它的代表性，

調整它的均衡性；二是通過增加它的新的職能，實現

「愛國者治港」，改善行政與立法關係，增強行政長

官的施政能力。這是中央考慮的重要方面，讓行政長

官要真正地有實權，能夠順利施政，令行政、立法、

司法等各大政權機關能夠形成合力，「能辦事、辦成

事、辦好事，更好地服務我們香港的廣大市民，同時

也能使我們『一國兩制』方針能夠行得穩、走得遠。

這就是中央採取『決定+修法』這麼一個重大決策的

用心用意所在。」 ●香港文匯報記者鄭治祖

香港文匯報訊（記者子京）香港中聯辦秘
書長王松苗昨日上午主持面向智庫人士的座談
會時表示，人大通過完善香港特區選舉制度的
決定對「一國兩制」具有里程碑意義，希望在
場的智庫代表人士貢獻智慧，把思想認識統一
到人大涉港決定上來。
王松苗表示，完善選舉制度要符合香港實
際情況。在「愛國者治港」方面，有人擔心

愛國者數量不足、能力不足的問題，今天看
到很多有志之士聚集一堂，研究完善香港選
舉制度，他十分開心。他鼓勵大家暢所欲
言，發表不同看法，理直氣壯且理直氣和地
展開討論。
王松苗說，中央高度關注香港未來發展，將

致力解決港人住房問題，以及讓香港更好地融
入國家「十四五」規劃和粵港澳大灣區發展。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中聯辦副主任
陳冬昨日上午到民建聯總部主持座談會，就
完善香港特區選舉制度聽取多名民建聯領
袖、立法會議員、地區幹事、青年代表的意
見。他表示，中央高度重視聽取香港社會各
界對完善香港選舉制度的意見，有誠意、有
部署、有行動。民建聯積極建言獻策，提出
了許多很好建議，他們會認真研究，充分吸
納。

囑培養「四有」做「三者」
陳冬表示，要確保「一國兩制」行穩致
遠，必須始終堅持「愛國者治港」。民建聯
歷來重視人才培養，希望培養更多有情懷、
有熱忱、有擔當、有才幹的管治人才。作為
重要的愛國愛港政團，民建聯要帶頭在變局
中開新局、謀新篇，始終把「國之大者」和

民生福祉放在心上，做維護國家主權、安
全、發展利益的堅定愛國者，做「一國兩
制」事業的忠實捍衛者，做竭誠服務市民的
模範帶頭者。
前日，陳冬副主任主持了特區政府部門首長座

談會，聽取對完善香港選舉制度的意見。他表
示，這次中央完善香港選舉制度有堅實的憲制基
礎和充分的法理依據，是繼香港國安法出台之後
中央又一重大舉措，充分表明了中央全面準確貫
徹「一國兩制」方針的堅定決心，充分體現了中
央對香港事務的高度重視。
陳冬表示，香港管治權必須牢牢掌握在堅定

的愛國者手中。特區政府部門首長是管治隊伍
中的「關鍵少數」，身處重要崗位，扮演重要
角色，肩負重大責任。他希望各位在行政長官
的帶領下，堅定正確方向，提高施政效能，促
進良政善治。

陳冬：會充分吸納民建聯建議
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中聯辦副主任楊

建平昨日上午主持座談會並聽取意見。他在會上表
示，香港國安法的實施，令香港「穩得住」；完善
特區選舉制度，令香港「管得好」，兩項重要舉措
皆具根本性，為治本之策。
楊建平表示，當香港國安法和完善特區選舉制度

這兩個重要舉措「落地了」以後，大家可以想像香
港未來的「一國兩制」實踐就應該能比較順暢地向
前發展，真正地把香港現在面臨的很多深層次問
題，能有條件、有基礎解決。
楊建平又提到《大公報》昨日有篇題為《香港︰

春山可望》的文章，認為是很應景、很有意思的一
個標題，並指2021年的春天肯定是會被記住的一個
春天，因為全國人大專門就完善特區的選舉制度作
出決定，對香港長治久安和未來長遠發展有里程碑
的意義。

香港文匯報訊（記者子京）中聯辦協調部部長朱
文前日主持在香港僑界社團聯會舉辦的座談會。他
表示，中央真心實意聽取香港社會各界意見，希望
大家深刻體會中央的良苦用心，站在國家發展大局
和維護香港整體利益的高度，謀劃未來發展，完善
制度設計，提出建設性意見，為落實「愛國者治
港」根本原則、促進香港實現良政善治貢獻智慧和
力量。

●張勇在會展中心主持法律界座談會並聽取意見。

代表：資審委應由中央任命

愛國者治港
落 實

朱文盼僑界建言獻力

張勇昨日在灣仔會議展覽中心主持法律
界座談會，向香港法律界人士分享了

香港基本法在政治體制方面的初心原意，
與全國人大及其常委會以「決定+修法」
的用心和用意是什麼。

聽很多意見獲很多好思路
張勇說，這幾天聽了很多意見，除座談
會外，私下也拜訪了好幾位前輩，收穫滿
滿，為下一步全國人大常委會按照全國人
大相關決定授權修改好基本法附件一、附
件二提供了很多好的思路。
他表示，全國人大30年前通過基本法，

其政治體制設計的目標是要使行政、立
法、司法機關相互制衡、相互配合，行政
長官要有實權，也就是行政主導體制。不
過，香港回歸祖國後將近24年，「一國兩
制」實踐出現了一些問題和不如人意的地
方，這幾年愈演愈烈，不僅損害香港自身
的繁榮穩定，更直接挑戰「一國兩制」的
原則底線，威脅危害國家的主權、安全、
發展利益。
「這樣走下去，香港的政治體制就會
離基本法的初心原意漸行漸遠，『一國
兩制』這條道路就會走樣、就會變形，
所以面對這麼一個情況，中央是不得不

出手及不能不出手，而中央一旦出手，
就必須從根本上解決問題，要回歸基本
法的初心原意。」張勇說。

各界政治參與需均衡有序
中央是次之所以採取「決定+修法」的

方式，張勇表示，這是要建立一套新的、
適合香港實際情況、具有香港特色的民主
選舉制度，實現香港社會各界「均衡」還
要「有序」的政治參與。
他說，這次設計香港選舉制度的核心

是重新構建選舉委員會並增加其賦權，
因為中央反覆的分析、評估、研究、回

顧香港20多年政治的實踐，認為香港的
選舉委員會是一個好制度，亦適合香港
的實際情況，所以需要對它進行進一步
的完善。
張勇表示，在制度上要從兩個方面對選
委會進行重構，第一個方面就是通過擴大
它的代表性，調整它的均衡性，實現更廣
泛的政治參與，促進香港社會整體利益的
保護。第二通過增加它的新的職能，實現
「愛國者治港」，改善行政與立法關係，
增強行政長官的施政能力。
他說，有關政策目標是要實現真正的

「愛國者治港」，提高香港特區的管治效

能，第二點是中央考慮的重要方面，也是
中央的良苦用心。
張勇表示，希望這套新的制度在將來

的實踐運行當中，能夠使行政與立法關
係理性制衡，不再出現劣質的議會文化
等亂象，同時讓行政長官要真正地有實
權，能夠順利施政，令行政、立法、司
法等各大政權機關能夠形成合力，能辦
事、辦成事、辦好事，更好地服務香港
的廣大市民，同時使「一國兩制」方針
能夠行得穩、走得遠。這就是中央採取
「決定+修法」這麼一個重大決策的用心
用意所在。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）社會
各界繼續踴躍支持完善香港選舉制度。
昨日，「撐全國人大決定 完善選舉制度
連線」擺設的多個街站仍然收集到不少
市民簽名支持（左圖），而「連線」的
網上聯署活動，截至今日零時已有77.3
萬人參與支持。

77萬人網上聯署
挺完善選制

香港文匯報訊（記者鄭治祖、子京）隨
着完善香港特區選舉制度的工作推進，香
港社會各界亦對「香港特區候選人資格審
查委員會」的組成提出建議，包括要求有
關委員應由中央任命、無外國居留權、無
外國政治聯繫等。有港區全國人大代表建
議，委員會的決定不應受司法覆核，但若
上訴人在委員會自我覆核後仍不滿，可向
全國人大常委會設立的機關作最終上訴。
港區全國人大代表陳曼琪：建議由中央

直接任命資格審查委員會委員，並由無外
國居留權、無外國政治聯繫的香港特區永
久性居民中的中國公民擔任，他們須宣誓
擁護憲法及基本法。全國人大及其常委會
應對有關委員作全流程審查，嚴格監管及
處理他們的利益衝突及需要迴避的事項，
並提供必要的培訓。
她建議委員會的決定不受香港司法覆

核；如遇到上訴，委員會可自我覆核決
定；若上訴人仍不滿，則可以書面形式向

全國人大常委會設立的機關作最終上訴，
並以此為最終決定。
天大研究院副院長、研究總監伍俊飛：
資格審查委員會的設立涉及國家主權和安
全，應屬中央事權，相信以特首提名、中
央任命的形式組成委員會，將能夠與選委
會互相配合、密切合作，以盡快恢復政治
秩序和社會的長治久安。
港區全國青聯委員、全國港澳研究會會

員黃芷淵：資格審查委員會可以發揮「過
濾器」的作用，真正落實「愛國者治
港」，期望委員會公開、透明，並由專業
及有公信力的人士擔任委員。

●法工委副主任、基本法委員會副主任張勇

楊建平：311決定是里程碑

王松苗盼智庫貢獻智慧

●中聯辦秘書長王松苗在中信大廈主持智庫人士座談會。

●●保健海流協進會常務副理事長魏小麟保健海流協進會常務副理事長魏小麟

●●旅港三水同鄉會監事長陸漢雄旅港三水同鄉會監事長陸漢雄


